# **Comunitat Valenciana**

# Los médicos apartan a los enfermeros de la gestión clínica por su «rango menor»

Los profesionales de enfermería rechazan estar bajo las órdenes de los facultativos

### P. G. B. VALENCIA

Los integrantes del Foro Enfermero del Mediterráneo entre los que figuran los tres colegios de enfermería de la C. Valenciana han saltado sobre la yugular corporativa del secretario general de la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM), Francisco Miralles, que sostiene que estos profesionales a los que ha calificado de rango inferior, «no pueden estar por encima en una estructura jerarquizada», en referencia a las Unidades de Gestión Clínica que se concibieron, precisamente, para ser gestionadas por enfermeros.

Las palabras de Miralles han sembrado ampollas en el tejido de la enfermería valenciana, al excluir a estos profesionales del órgano e dirección de las citadas unidades de gestión clínica.

«El liderazgo debe ser médico, ya que es el único que posee una visión integradora de la gestión». Así define el secretario de la CESM el rol de los médicos frente al papel directivo que desempeñan los enfermeros en las citadas unidades que se crearon para reducir costes y llevar un minucioso seguimiento del enfermo crónico.

Los colegios de enfermería valencianos y el Consejo General de la Enfermería de la C. Valenciana han empuñado las armas dialécticas frente a los que defienden la primacía de los médicos en estas unidades y han asegurado que las actividades que se realizan en las polémicas áreas de gestión «son

### LAS CLAVES

# POLÉMICA DECLARACIÓN Exclusión

Los enfermeros han respondido con contundencia a la declaración del secretario general del Sindicato Médico que los excluye de las unidades de gestión clínica y la han calificado de «lamentable».

## MENOS SERVICIOS FRAGMENTADOS La función de las unidades

Los profesionales de enfermería explicaron ayer que la gestión clínica que se realiza en las unidades específicas contribuye a disminuir la fragmentación de los servicios y mejora su funcionalidad. muy diversas», por lo que la coordinación debe recaer en «quien mejor consiga la gestión descentralizada de recursos por parte de los clínicos, así como la gestión de los procesos asistenciales basados en la evidencia».

Los enfermeros han aclarado al portavoz del Sindicato Médico que las citadas unidades no pueden ser jerarquizadas, «porque no se pueden jerarquizar las disciplinas que confluyen en ellas». Y del mismo modo —explican— que la Geografía no puede estar a las órdenes de la Historia, tampoco la enfermería, la fisioterapia o la psicología clínica pueden estar a las órdenes de la Medicina, «pues cada una tiene su campo de saber».

El conflicto acaba de estallar.